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MUNICIPIOS ESPERAN INFORMACIÓN OFICIAL 

LA SERENA Y COQUIMBO NO SERÍAN 
SEDES DEL MUNDIAL SUB 20 EN CHILE

13

ESCANEA Y 
REVISA NUESTRO 
PAPEL DIGITAL

CHILE VAMOS 
SE LA JUEGA 
POR DANIELA 
NORAMBUENA

PARA ALCALDÍA 
DE LA SERENA

EN BUSCA DE 
DOS DELANTEROS 
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En la edición de hoy, revelamos la acusación de Fiscalía en contra de Francisco Novoa 
Ibaceta, imputado por el macabro crimen de Alfalfares, quien el año 2020 fue de-
nunciado por abusar sexualmente de una mujer en la Región de Valparaíso. 

HOMICIDA DE CAMILA HABÍA 
ATACADO A MUJER EN LA LIGUA

LA ABORDÓ EN PLENA VÍA PÚBLICA 

6

2

BENEGAS Y 
“SACHA” SÁEZ 
SUENAN EN 
EL PUERTO

DETALLES EXCLUSIVOS DEL ACUERDO

EL VIERNES SE FIRMA CONTRATO DE HOSPITAL DE LA SERENA 4 y 5
14

“No hubo ningún ofertón de 
última hora, sino que solo 
interés por la región”

WLADIMIR PLETICOSIC

Gobernador Suplente 
8 y 9
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Daniela Norambuena y María Rosetta Paris 
competirán por La Serena y Coquimbo

CHILE VAMOS OFICIALIZÓ SUS CANDIDATURAS

Ambas figuras, representantes del bloque opositor, 
deberán enfrentarse a un complejo escenario electoral 

de aquí a octubre, especialmente, en el caso de la 
comuna puerto, en donde su actual alcalde, contaría con 

un buen respaldo ciudadano. 

Durante la tarde de ayer, Chile 
Vamos,  mediante una declaración 
pública, finalmente dio a conocer 
los nombres que representarán al 
bloque opositor en las elecciones 
municipales de octubre.

Así, en La Serena la candidata a 
alcaldesa por el bloque será la ac-
tual concejala Daniela Norambuela, 
mientras que en Coquimbo, la inde-
pendiente exDC, María Rosetta Paris, 
será quien tenga la difícil tarea de 
arrebatarle el sillón edilicio al actual 
alcalde de la comuna puerto, Ali 
Manouchehri. 

Respecto  a  la  e lecc ión de 
Norambuena, para esta nominación 
se utilizó el método de encuestas, lo 
que perfiló en La Serena claramente 
a la actual concejala, militante de 
RN, por sobre el independiente UDI, 
y exfútbolista profesional, Víctor 
Hugo Castañeda, quien ayer, antes de 
que se hiciera oficial la nominación, 
confirmaba a diario El Día que desde 
Santiago lo habían llamado para 
informarle de la decisión adoptada.

“Yo no pertenezco a ningún partido, 
por ende, nadie me tiene que noti-
ficar.  Hace un rato me llamó Juan 
Antonio Coloma desde Santiago para 
decirme que la candidata elegida era 
la concejal, además de darme otras 
explicaciones que yo personalmente 
no se las pedí. Pero en el fondo lo 
sustantivo es que eso me avisó y 
listo”, señaló.

De paso, subrayó que “yo siempre 
dije que iba a aceptar la decisión, y la 
estoy aceptando absolutamente. Pero 
desde el momento en que no quisieron 
ir a primarias e hicieron encuestas, 
a mi personalmente ya me olía raro, 
pero está bien. Lo acepto”, dijo.

Sobre su estado de ánimo, aseguró 
sentirse “tranquilo”, añadiendo que 
lo llamó mucha gente que lo estaba 
apoyando. “La gran mayoría me decía 
‘a qué hora salimos a la calle a juntar 
firmas’, cosa que yo le estoy dando 
una vuelta en estos momentos. Pero 
he recibido mucho apoyo, y eso me 
da felicidad”, reconoció.

LO QUE VIENE

En La Serena, para Daniela 
Norambuena se aproxima una cam-
paña dura, pues, entre otros desafíos, 
deberá enfrentar al ex RN, Marcelo 
Telias, quien ya habría juntado las 

firmas necesarias para ir como in-
dependiente, mientras que, al otro 
lado de la vereda, tendrá al actual 
concejal, Félix Velasco, quien también 
habría reunido firmas para postular 
como independiente. También deberá 
hacer frente a Ernesto Velasco, quien 
ganó las primarias del oficialismo 
y es un personero con trayectoria 
política bastante más larga que la 
de Norambuena.

Sin embargo, en sus primeras de-
claraciones, tras ser nombrada como 
la representante del bloque opositor 
en La Serena para las municipales, 
Daniela Norambuena se mostró con-
fiada en el trabajo que ha hecho con 
la gente y en su rol de concejala, 

desde donde ha ido ganando tribuna, 
especialmente por su presencia en 
redes sociales, una plataforma que 
ha sabido utilizar.

Sobre su nominación, la concejala 
dijo que se lo tomaba con humildad, 
porque “es una situación que vengo 
trabajando desde hace un tiempo ya 
con la ciudadanía desde mi rol como 
concejal, y ahora estoy agradecida 
porque voy como candidata única 
por Chile Vamos y eso nos hace 
enfrentar mucho mejor y de manera 
unificada este desafío”, sostuvo.

En la misma línea, mencionó más 
adelante que trabajará en los prin-
cipales ejes de importancia para 
la comunidad, como la seguridad, 
recuperación de espacios públicos, 
y el ordenamiento territorial, por-
que asegura que La Serena debe 
volver a recuperarse y a tener una 
mejor calidad de vida. “Hoy día La 
Serena merece una mano de mujer 
sin duda alguna. Es un tremendo 
desafío y me lo tomo no de manera 
tan sorpresiva, pues es algo que me 
sienta bien. Me siento muy firme y 
muy convencida que puedo ser una 
buena alcaldesa, porque tengo los 
conocimientos”, precisó.

CAMPAÑA CUESTA ARRIBA

En la comuna puerto, en tanto, 
la situación se ve más cuesta arri-
ba para la candidata nominada por 
Chile Vamos, la exDC, María Rosetta 
Paris, pues deberá enfrentar a un 
alcalde que va a la reelección como 
Ali Manouchehri, quien contaría con 
buen respaldo ciudadano.  

Cabe recordar que Paris comenzó 
a ganar espacio dentro de la DC 
en los años 90, cuando su partido 
nombró como candidato a alcalde 
a  Pedro Velásquez y años después, 
fue concejala de Coquimbo por esa 
colectividad.

Ahora, con nuevos bríos, deberá poner 
a prueba la gestión de Ali Manouchehri,  
una empresa no menor. 

Cuatro
Son los candidatos que buscarán 
sentarse en el sillón municipal de 

La Serena.

Daniela Norambuena (izquierda), militante de RN, peleará el sillón municipal de La Serena, mientras que María Rosetta Paris hará lo propio 
en Coquimbo.

EL DÍA

DANIELA NORAMBUENA
CANDIDATA A ALCALDESA DE 
LA SERENA

La Serena merece una 
mano de mujer sin 
duda alguna. Es un 
tremendo desafío y me 
lo tomo no de manera 
tan sorpresiva, pues 
es algo que me sienta 
bien”

Óscar Rosales Cid / La Serena

@eldia_orosales
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Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410

SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO: 
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:   
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORA GENERAL:     
LUCÍA DÍAZ GALVEZ

OPINIÓN

Según el último Mapa Nutricional de la 
JUNAEB, un 26,7% de los niños, niñas y 
adolescentes evaluados presentan sobrepeso 
y un 23,3% tiene obesidad. El mismo estudio 
revela una tendencia a la baja en los niveles 
de primero y quinto básico. Sin embargo, el 
panorama no es alentador, debido a que la 
obesidad es una patología multifactorial, en 
la que no solo la alimentación es relevante, 
sino que también el nivel socioeconómico, la 
práctica motriz y el ambiente familiar, entre 
otros aspectos.

Las posibles causas que podrían explicar este 
escenario guardan relación con las alteraciones 
y modificaciones en el estilo de vida, las que 
han inducido a un aumento progresivo de la 
prevalencia del sobrepeso y la obesidad. La 
inactividad física y el alto consumo energético 
son elementos determinantes. Asimismo, la 
baja realización de práctica motriz es algo que 
debe modificarse, por lo que se hace necesario 
aplicar cambios de manera urgente con el 
objetivo de generar hábitos de vida activos y 
saludables en la población escolar. 

La práctica motriz diaria durante la niñez y 
adolescencia se asocia con múltiples efectos 
positivos en la salud física y mental. Pese a lo 
anterior, estos grupos etarios se ven expuestos 
a niveles insuficientes de práctica motriz, a 
tal punto de no alcanzar el tiempo o la inten-
sidad de las recomendaciones propuestas por 
la Organización Mundial de la Salud (OMS).  

Es por esta razón que hoy es fundamental 
el rol de los docentes de Educación Física 
en relación con el aumento de los niveles de 
práctica motriz en los escolares, conside-
rando que es esencial que puedan destinar 
la mayor cantidad de tiempo en sus clases 
con actividades de intensidad moderada a 
vigorosa, que les permita generar un hábito 
activo permanente y duradero en el tiempo. 

Fomentar la 
práctica motriz en 
los estudiantes: un 
desafío constante 

En el contexto actual de la campaña electoral, es 
fundamental que todos los candidatos, indepen-
diente de su afiliación política, se comprometan 
a llevar a cabo un trabajo limpio y transparente. 
La ciudadanía ha visto con preocupación cómo 
la política se ha transformado en un campo de 
batalla donde las descalificaciones personales 
prevalecen sobre el debate de ideas y propues-
tas. Este fenómeno no solo mina la calidad del 
discurso público, sino que también erosiona la 
confianza de los votantes en sus representantes.

La desconfianza hacia la clase política ha crecido 
exponencialmente en los últimos años, alimentada 
por casos de corrupción y revanchas personales 
que han salido a la luz. Estos escándalos no solo 
han salpicado la imagen de algunos personeros, 

sino que han puesto en entredicho la integridad 
del sistema político en su conjunto. En este 
escenario, resulta esencial que los aspirantes 
a cargos públicos entiendan la responsabilidad 
que recae sobre sus hombros.

De cara a las próximas elecciones de gober-
nadores, alcaldes y concejales en octubre, es 
importante que los aspirantes se comprometan 
a una campaña basada en la honestidad y el 
respeto mutuo. La competencia electoral debe 
centrarse en la presentación de propuestas con-
cretas y viables que respondan a las necesidades 
y expectativas de la ciudadanía. Los ataques 
personales y la difamación no solo son tácticas 
antidemocráticas, sino que también desvían la 
atención de lo realmente importante.

Por una campaña limpia 
La recuperación de la confianza ciudadana no es tarea fácil, pero es un 

objetivo alcanzable si todos los actores políticos se comprometen a actuar con 
integridad.

EDITORIAL

Al llegar a Chile hace ocho años, 
en mi primera entrevista me sor-
prendió una pregunta inesperada: 

“¿Tiene hijos o planea tenerlos?”. 
Esta situación reflejaba un pro-
blema estructural. En el país, las 
mujeres representan el 52,5% de 
la matrícula universitaria, pero 
solo el 48,2% tiene empleo, ge-
nerando una brecha de género de 
18 puntos porcentuales.

La Ley de Equidad Salarial propo-
ne medidas para abordar esta dis-
paridad. La transparencia salarial 
obligaría a las empresas a revelar 
los rangos salariales, permitiendo 
a las mujeres negociar mejor. Las 
auditorías salariales ayudarían a 
identificar y corregir disparidades, 
y prohibir preguntar por historiales 
salariales en entrevistas rompería 

este ciclo.
Reducir esta brecha no solo es 

ético, sino también beneficioso. 
Un mayor poder adquisitivo en 
manos de las mujeres impulsa-
ría la economía y fomentaría un 
entorno laboral más inclusivo, 
potenciando la innovación y la 
productividad.

Este año cumplí 33 años. A 
esta edad, mi madre ya tenía 3 
hijos y se reincorporaba al mer-
cado laboral. También cambié 
de trabajo y, por primera vez, no 
me preguntaron por hijos en una 
entrevista. Además, me pagaron 
como a un hombre en mi puesto. 
Necesitamos más empresas así.

Brecha salarial 
como freno al 
desarrollo de 
Chile

OPINIÓN

Silvia Castro 
Académica Escuela de Pedagogía en 
Educación Física, UDLA

Sarah Machado 
Head of Wyser Chile
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Contrato de concesión del Hospital de 
La Serena se firmará este viernes

ENTRE EL MOP Y LA EMPRESA ACCIONA

En el mismo lugar en donde se edificará el hospital, se firmará el acuerdo entre Acciona y 
el MOP durante este viernes.

EL DÍA

Desde la compañía que se adjudicó la construcción del 
nuevo centro de salud de la capital regional, confirmaron 
que se logró subsanar las diferencias existentes, por lo 
que durante la visita de la ministra del MOP a la región, 
estamparán la respectiva rúbrica sobre el acuerdo que 

fue calificado como “satisfactorio”.

A principios de junio de este año, 
el Ministerio de Obras Públicas, en 
conjunto con el MINSAL y la empresa 
Acciona, alcanzaron un acuerdo para 
reiniciar las obras del proyecto del 
nuevo hospital de La Serena a partir 
del mes de septiembre, esto, siempre 
y cuando, la Contraloría General de 
República diera el visto bueno a la 
modificación del contrato.

Cabe recordar que el estudio preinver-
sional hospitalario (EPH) del proyecto, 
estimó una construcción total de 134 
mil metros cuadrados, mientras que de 
acuerdo al plan médico-arquitectónico 
con el que se licitó la obra, se esta-
blecieron 121 mil metros cuadrados, 
diferencia que obligó a paralizar las 
obras por más de un año, dando lugar 
a un proceso de revisión para modificar 
el diseño, el que duró seis meses.

En este contexto, Diario El Día 
conversó con Diego Pini, director de 
Infraestructuras de Acciona para el 
Cono Sur, sobre el acuerdo alcanzado 
y el esperado inicio de las obras del 
hospital. 

En primer término, Pini valoró que, 
tras varios meses de “intensas nego-
ciaciones”, se haya logrado alcanzar  
un acuerdo definitivo con el Ministerio 
de Obras Públicas (MOP) para seguir 
adelante con el contrato de conce-
sión del Hospital de La Serena, “el 
cual firmaremos este viernes, en una 
ceremonia que realizaremos en los 
terrenos donde se emplazará el nuevo 
recinto hospitalario, con presencia de 
autoridades de la región y del país, 
que han estado pendientes durante 
todo este proceso, encabezadas por 
la Ministra de Obras Públicas, Jessica 
López”.

Y es que a juicio del ejecutivo, este 
acuerdo “recoge y resuelve las ca-
rencias que tenía el programa médico 
arquitectónico de la licitación del año 
2021. Con estas nuevas considera-
ciones, el proyecto ha prácticamen-

te finalizado la etapa 2 del diseño, 
restando la elaboración y aprobación 
de la etapa 3. Con todo estamos en 
condiciones de comenzar las obras 
preliminares de manera inmediata con 
el foco puesto en partir en septiembre 
los trabajos masivos de excavación y 
vaciado de hormigón”, agregó.

Consultado si desde la empresa 

quedaron conformes con la modifica-
ción del contrato, aseguró que “no se 
trata de quedar o no conformes, sino 
que hemos arribado a una solución 
que prioriza y atiende las necesida-
des de la población de la Región de 
Coquimbo, a través de los cambios y 
mejoras introducidos en el proyecto”. 

Según el ejecutivo de Acciona, “todos 
hemos puesto de nuestra parte para 
arribar a este acuerdo, que permitirá a 
la concesionaria seguir adelante con 
su materialización”, recalcó. 

LOS PRINCIPALES PUNTOS 
QUE SE MODIFICARON 

En paralelo, El Día tuvo acceso al 
acuerdo final alcanzado entre el MOP 
y Acciona por el nuevo hospital de La 
Serena, un documento de 29 páginas 
en donde se detallan los puntos a los 
que arribaron.

En ese sentido, mediante un Decreto 
Supremo del MOP de abril de 2023, 
se modificaron, por razones de interés 
público, las características de las obras 
y servicios del contrato de concesión 
del Hospital de La Serena, “con la 
finalidad de que las partes estudien 
la incorporación de modificaciones 
al Programa Médico Arquitectónico 
(PMA) y otros antecedentes referen-
ciales indicados en las bases de la 
licitación, dimensionando los costos 
y plazos que ello implicaría”.

Posteriormente, en septiembre de 
2023, el subsecretario de Redes 
Asistenciales informó al director 

general de Concesiones que, para 
reiniciar las obras del nuevo hospital, 
representantes del Servicio de Salud 
de Coquimbo, del Hospital de La 
Serena y de la cartera de Salud se 
reunieron para validar la versión de 
planimetría presentada por la sociedad 
concesionaria.

AI respecto, el subsecretario de Redes 
Asistenciales aceptaba la nueva pla-
nimetría para aumentar la superficie 
del nuevo hospital a 125.284,43 m2, 
puesto que se subsanaban mayorita-
riamente las observaciones emanadas 
durante la suspensión parcial del 
contrato de concesión.

Precisamente, entre las modificacio-
nes presentadas, Diego Pini destaca 
“el mejoramiento de la distribución y 
relaciones funcionales de las unidades 
clínicas y, especialmente, la incorpo-
ración de las Unidades de Cuidados 
Intensivos Pediátricas, así como de 
boxes de Oncología Pediátrica y me-
jores accesos. Además, se realizaron 
diversas mejoras en cada uno de los 
servicios”, sostuvo.

Además, la nueva superficie del 
hospital  -125.284,43 metros cua-
drados - supone un incremento de 
algo más de 5.000 m2 frente al 
programa médico arquitectónico li-
citado inicialmente, la definición de 
nuevos plazos para su ejecución y 
una compensación económica.

INICIO DE OBRAS PARA SEPTIEMBRE

Tal como había anunciado el gobier-

125
Mil m2 tendrá el nuevo hospital, 
lo que considera un aumento de 
más de 5 mil m2 de lo que había 

sido originalmente licitado.

“Una vez que tengamos el per-
miso de obras preliminares ini-
ciaremos los trabajos de cierre 
perimetral del terreno, la insta-
lación de faenas y movimiento 

de tierras, para ya, en febrero de 
2025, iniciar los trabajos de obra 

gruesa”

Diego Pini
DIRECTOR DE ACCIONA 

ProtagonistaFranco Riveros B. / La Serena

@eldia_cl
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Intensas y ásperas negociaciones se llevan a cabo en la interna 
de la centroizquierda para los comicios de gobernador regional. 
En el plano local, la elección de Wladimir Pleticosic en reemplazo 
de Krist Naranjo ha movilizado el tablero político, considerando 
que el militante de la DC es una de las cartas que competirá por 
el ansiado botín de la gobernación. De hecho, el político limarino 
se siente más fuerte que nunca para “correr la maratón” que 
concentra todas las miradas de los conglomerados. 

En paralelo, un artículo de La Segunda titulado “Coquimbo, la 
moneda de cambio que despejaría el camino a Orrego”, inquietó aún 
más las aguas, sobre todo en el Frente Amplio. Y es que de acuerdo 
a la publicación, el Partido Comunista apoyaría la reelección de 
Claudio Orrego (exDC) como gobernador de la Región Metropolitana 
siempre y cuando les garanticen la candidatura única en Coquimbo. 
Lo anterior, ya sería 
tema de conversación 
entre las directivas 
DC y el PS con el PC. 

¿El motivo? En el 
corazón del PC sien-
ten que el consejero 
regional Javier Vega 
correría con ventaja 
en las elecciones 
de octubre, ya que 
la primera mayoría 
obtenida por el se-
nador Daniel Núñez (16,2%) en 2021 les entrega un sentimiento 
de confianza y fortaleza en el territorio. Sin embargo, hoy el esce-
nario es distinto. No se pueden obviar los fuertes coletazos que 
ha generado la detención del alcalde de Recoleta Daniel Jadue, 
como tampoco, que Vega obtuvo solo 4 sufragios (incluyendo el 
de él) en la votación extraordinaria del CORE. 

Para que esta jugada se haga efectiva sería necesario que tanto 
Pleticosic como Rubén Quezada (FA) dieran un paso al costado, lo 
que no está en sus planes. De acuerdo a fuentes de Diario El Día, 
tanto el partido como el ex delegado presidencial Rubén Quezada 
defienden su derecho de seguir creciendo y ganando terreno, por 
lo que su postura será luchar hasta el final para ser parte de la 
papeleta de los próximos comicios.

Una de las primeras visitas que realizó ayer 
Wladimir Pleticosic, en calidad de gobernador 
suplente, fue a Diario El Día. En la oportunidad, 
se reunió con el director del medio, Francisco 
Puga, y con el director de EDN Impresores, 
Jorge Contador, con quienes repasó parte de 

lo que será su agenda regional en los próximos 
dos meses. Recordemos que el consejero regio-

nal fue elegido por sus pares para reemplazar a 
Krist Naranjo durante su suspensión debido al mal 

uso de vehículo fiscal. 

PC busca candidatura única 
y FA no cederá terreno

Visita protocolar 

“Prevaleció la mesura política, alejada de los extremos”

Varias visitas protoco-
lares y saludos ha recibi-
do el gobernador suplen-
te Wladimir Pleticosic 
en las últimas horas. 
Quien no quiso quedar 
ajena a esta histórica 
elección, pese a estar 
suspendida del cargo, 
fue la gobernadora Krist 
Naranjo, que aprovechó 
la instancia para felicitar 
al consejero regional a 
través de una declara-
ción pública.

Calificó lo ocurrido como “un acto republicano destacable, en el cual prevaleció 
la mesura política, alejada de los extremos”. En la misma línea, agregó que “los 
invito a mantenerse serenos y alertas ante este proceso transitorio, que asumo 
con respeto a la institucionalidad pública”. 

Luego, procedió a enumerar y destacar los avances de su gestión, afirmando que 
“estoy convencida de que la Región de Coquimbo está en camino de convertirse 
en un ejemplo de desarrollo inclusivo y sostenible, gracias al esfuerzo compartido 
de su gente y el gobierno regional”. 

El mensaje de Krist Naranjo es una clara señal de querer mantenerse vigente en 
la esfera pública a la espera del anuncio de su reelección.

PULSO REGIONAL

no, desde Acciona señalaron que el 
inicio de obras está planificado para 
el mes de septiembre. “Una vez que 
tengamos el permiso de obras preli-
minares iniciaremos los trabajos de 
cierre perimetral del terreno, la ins-
talación de faenas y movimiento de 
tierras, para ya, en febrero de 2025 
iniciar los trabajos de obra gruesa. 
Esta fecha coincide con la entrega y 
aprobación de la etapa final de diseño 
del hospital, la cual tenemos bastante 
avanzada”, aseguró Pino. 

A su vez, reiteró que, actualmente,  
“tenemos la etapa 2 prácticamente 
finalizada, la que comprende el diseño 
arquitectónico, y estamos comenzando 
a desarrollar la fase 3, correspondiente 
al diseño de las especialidades y, en 
paralelo, debemos obtener el permiso 
de edificación para así iniciar las obras 
en el área de concesión”, complementó. 

¿QUÉ PASARÁ CON EL 
CENTRO ONCOLÓGICO?

Respecto a este importante proyecto, 
Diego Pini confirmó que se crearon 

unidades completamente indepen-
dientes, con accesos diferenciados, 
tanto para adulto como pediátrico. 
“Al haber introducido unidades sepa-
radas, cada una de ellas cuenta con 
sus apoyos clínicos independientes, 
como sala de entrevista de paciente, 
sala de acogida para familiares y una 
sala de comité oncológico”, aseveró.

Además, agregó, “el proyecto con-
sidera protecciones radiológicas para 

las áreas que contarán con equipos 
emisores de radiaciones ionizantes, 
uso y procedimientos con radiofárma-
cos y radioterapia. Junto con ello, el 
hospital contará con área de image-
nología, la que contendrá generadores 
radiográficos, siendo clasificada como 
Instalación Radiactiva de Segunda 
Categoría”, agregó.

Por otro lado, en la unidad de Medicina 
Nuclear, el recinto contará con una 
sala para equipo PET-CT y otra sala 
con un SPECT-CT y sus respectivas 
salas de inyección y de espera para 
los pacientes, además de yodoterapia, 
radioterapia y braquiterapia.

ACUERDO OTORGA CERTEZAS

Pero además del hito que implica 
retomar las obras del recinto médico, 
para el director de Infraestructuras 
de Acciona el acuerdo logrado “nos 
permite definitivamente reactivar el 
proyecto de cara a iniciar las obras 
de manera ininterrumpida durante el 
mes de septiembre y de esta manera, 
dar la tranquilidad a la comunidad 

de la Región de Coquimbo de que 
contarán con una infraestructura de 
salud moderna, sostenible y acorde a 
sus necesidades. Confiamos en que 
cualquier situación que surja durante 
el desarrollo del proyecto podrá ser 
resuelta con los mecanismos previstos 
en el contrato”. 

Dentro del acuerdo se define, además,  
que el costo extra máximo autorizado 
por la DIPRES llegará a las 247.922 
UF. Además, adicional al aumento de 
superficie aceptado como resultado 
de las mesas de trabajo sostenidas 
durante el período de suspensión del 
contrato, se propuso la incorporación 
de obras estructurales adicionales al 
proyecto original, tales como conten-
ciones y muros.

Por otro lado, se aceptó una nueva 
ubicación de los estanques, el au-
mento de aisladores en fundaciones 
del edificio original y el incremento 
de las instalaciones en el edificio 
principal, modificaciones que cuentan 
con el visto bueno del director (s) del 
Servicio de Salud de Coquimbo, con 
fecha de noviembre de 2023.

Dato: 

De acuerdo a lo informado por Accio-
na, durante este viernes se realizará 
la esperada firma del acuerdo entre 
la empresa y el MOP, para así poder 
iniciar las obras en septiembre de 
este año, al menos, en lo que respecta 
a la instalación de faenas y cierre 
perimetral.

Esperada firma
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El ataque sexual por el que es 
investigado el homicida de Camila Rojas

HECHO OCURRIÓ EN LA LIGUA

Para el próximo 29 de agosto, está fijado un juicio oral 
en contra de Francisco Novoa Ibaceta, autor del brutal 

homicidio en Alfalfares, por un delito de abuso que 
protagonizó en septiembre de 2020, en contra de una 

mujer en la vía pública, a quien sujetó por los brazos y le 
realizó tocaciones.

Los amigos y familiares de Camila 
Rojas, joven madre de 29 años que 
recibió 97 puñaladas en el sector de 
Alfalfares, no pueden entender aún 
cómo un sujeto con los antecedentes 
de Francisco Javier Novoa Ibaceta 
pudiese estar en libertad.

Y es que afirman que, de haber estado 
en prisión preventiva o condenado 
por sus anteriores delitos, la muerte 
de Camila se podría haber evitado. 

En efecto, Novoa ya había tenido una 
serie de encuentros con la justicia 
que iban desde hurto en un local de 
una multitienda en La Calera hasta 
abuso sexual en contra de una mujer 
en La Ligua, antecedentes que, para 
los cercanos de la joven asesinada, 
eran suficientes para que el sujeto 
estuviera tras las rejas y no viviendo 
a escasos metros de la familia a la 
que marcó para siempre.

Cabe recordar que el brutal crimen de 
Camila Rojas ocurrió en la madrugada 
del pasado 3 de julio, cuando Novoa 
ingresó a la vivienda de la víctima, 
quien dormía junto a su pequeña hija 
de 5 años, y le propinó 97 puñaladas. 
Con la misma arma, atacó también a 
la menor, quien, gracias a la protección 
de su madre, sobrevivió. 

Aún no se conoce el motivo de este 
horrendo crimen, pero horas después 
el agresor se entregó a Carabineros 
y en su confesión se constató que 
actuó bajo los efectos del alcohol y 
las drogas. Sin embargo, nada de esto 
justifica el ensañamiento que tuvo 
contra su víctima, a quien conocía,  ya 
que vivían en la misma parcela pero 
en diferentes cabañas arrendadas.

ATAQUE EN LA LIGUA

Respecto a sus antecedentes pena-
les, a los que pudo acceder en exclusiva 
Diario El Día, el 14 de septiembre de 
2020, Novoa abordó, en plena vía 
pública, a una mujer de 34 años en 
la comuna de La Ligua, en la Región 
de Valparaíso.

“Aproximadamente a las 03:00 
horas de ese día, la víctima caminaba 
a su domicilio por una escalera pea-
tonal cercana a su casa cuando fue 
sorpresivamente interceptada por 
Novoa Ibaceta, quien la sujetó de los 
brazos y la empujó hacia la barrera 
de la escalera, tapando su boca y 
haciendo tocaciones en su cuerpo 
por sobre sus ropas”, se indica en la 

acusación de la Fiscalía.
En ese contexto, la afectada comenzó 

a gritar pidiendo auxilio, forcejeando 
además con el acusado, momento 
en que éste huyó del lugar. 

Producto de lo anterior, la mujer 
resultó con lesiones de carácter leve, 
y tras este hecho, la afectada realizó 
la denuncia respectiva, identificando 
a Novoa como su agresor. 

Tras ello, fue detenido y formalizado 
por abuso sexual (con circunstan-
cias de violación), quedando con las 
medidas cautelares de prohibición 
de acercarse a la víctima.

Por este delito, Novoa estaba cita-
do para el inicio del juicio oral en el 

Juzgado de Garantía de Quillota el 
próximo 29 de agosto. 

Conocidos sus antecedentes penales, 
con mayor razón los familiares de 
Camila Rojas exigen que se le imponga 
la pena máxima a Francisco Novoa.

LEY DE REPARACIÓN

En relación a la homicidio ocurrido 
en Alfalfares, la diputada Carolina 
Tello solicitó a la ministra de la 
Mujer, Antonia Orellana, y a la direc-
tora nacional del Servicio Nacional 
de la Mujer y Equidad de Género 
(SERNAMEG), Priscilla Carrasco, 
información detallada sobre las me-
didas de apoyo y protección otor-
gadas a la familia de la víctima, así 
como detalles sobre las medidas 
de reparación establecidas en la 
Ley 21.565, que ofrece un régimen 
de protección y reparación integral 
para las víctimas de femicidio y sus 
familias, además de las disposicio-
nes de la Ley 21.675 para prevenir, 
sancionar y erradicar la violencia 
de género.

Al respecto, la parlamentaria pidió  
actuar con urgencia a las institu-

ciones públicas para adoptar todas 
las medidas necesarias con el fin 
de garantizar justicia, protección y 
apoyo a la familia de Camila. 

Tello enfatizó que la Ley de 
Reparación incluye pensión para hijas 
e hijos menores de 18 años, acceso 
preferente al sistema de protección 
social del Estado para sobrevivientes 
y familiares, y protección del trabajo 
para sobrevivientes, que se traduce 
en fuero laboral por un año desde 
que ocurriera la agresión.

Cabe destacar que amigos y familia-
res de Camila Rojas Ayala realizarán 
el próximo viernes, 12 de julio, una 
marcha y velatón para exigir justicia. 
Ésta se llevará a cabo a partir de las 
17:00 horas, dirigiéndose desde la 
Plaza España hasta Alfalfares.

Cuatro
Años atrás Francisco Novoa 

atacó sexualmente a una mujer, 
por lo que estaba a la espera del  

juicio oral por este delito.

La familia de 
Camila Rojas 
espera que 
exista justicia 
y se apliquen 
las penas más 
altas posibles 
en contra 
del autor de 
las casi 100 
puñaladas que 
acabaron con 
la vida de la 
joven madre. 
EL DÍA

ACUSACIÓN DE FISCALÍA 
DENUNCIA EN CONTRA FRANCISCO NO-
VOA POR ABUSO SEXUAL EN LA LIGUA

La sujetó de los brazos 
y la empujó hacia la 
barrera de la escalera, 
tapando su boca y 
haciendo tocaciones 
en su cuerpo por sobre 
sus ropas”
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Médico que intentó quemar CESFAM tenía 
denuncias anteriores por conflictos laborales 

HABÍA TRABAJADO PREVIAMENTE EN EL SAR RAÚL SILVA HENRÍQUEZ

En el CESFAM Emilio Schaffhauser afirman que el médico prestó servicios en el recinto solo 
en una ocasión, otorgando una mala atención a usuarios y maltratos a funcionarios.

EL DÍA

El profesional de la Salud, quien se encuentra con 
paradero desconocido, había sido acusado por maltrato 
y falta de atención a los usuarios. Y pese a existir una 

denuncia en su contra en Carabineros por el último 
incidente que protagonizó, hasta el cierre de esta edición,  

aún no había una orden de captura contra Nicolás 
Pinochet García.

Lo que parecía una tarde-noche 
tranquila en el CESFAM Emilio 
Schaffhauser se convirtió en una 
verdadera pesadilla para los pa-
cientes y funcionarios del recinto, 
luego que el médico de turno, Nicolás 
Pinochet García, presentara una serie 
de comportamientos inapropiados 
para su cargo.

En esa ocasión, según relataron 
funcionarios del centro de salud, el 
profesional, quien llegó al lugar a las 
17:00 horas, hasta la medianoche 
solo había atendido a tres pacien-
tes, lo que generó una larga espera 
para decenas de personas. Luego, 
durante la madrugada, dejó a los 
pacientes esperando en el box por 
más de 2 horas.

“Alrededor de las 5 de la mañana se 
desapareció y lo encontraron fumando 
en el paradero de la esquina de calle 
Colón. Después entró y maltrató a los 
TENS y enfermeras. Les quitaba la 
credencial y les preguntaba cómo se 
llamaban, amenazando con que ha-
blaría para que no trabajaran más allí. 
Lo grabaron en todos estos hechos. 
Además, los funcionarios de turno 
informaron a la jefa, quien llegó a las 
6 de la mañana para desvincularlo. 
Era un contrato por boleta, por lo 
que hizo ese único turno y no volvió 
más”, señaló uno de los funcionarios 
del CESFAM.

BOLETAS IMPAGAS

En efecto, tras este hecho, la 
Corporación Municipal Gabriel 
González Videla decidió no contar 
más con sus servicios. Sin embargo, 
el problema más grave surgió cuando 
el pasado 5 de julio no se le pagó 
la boleta, lo que provocó que este 
lunes llegara de forma violenta al 
recinto y confrontara a la directora 
del CESFAM.

“Vino a reclamar y la directora le dijo 
que ella no tenía nada que ver con el 
pago de boletas, que eso correspondía 
a la Corporación Gabriel González 
Videla. Empezó a tirar cosas por las 
escaleras y amenazó con que iba a 
quemar el recinto. Salió y volvió con 
unas botellas, al parecer con bencina, 
la cual tiró en el piso de la calle, no 
en la muralla del edificio. La misma 
gente que estaba esperando atención 
lo paró y le tiró tierra a lo que estaba 
encendiendo”, indicó el funcionario 
del CESFAM Emilio Schaffhauser.

SUJETO PROBLEMÁTICO

Pero los antecedentes de Pinochet 
García como una persona conflictiva 
no terminan aquí.

De hecho, desde la misma corpo-
ración municipal afirmaron que el 
médico había prestado servicios en 
otro recinto de salud: el Servicio de 
Atención de Urgencias (SAR) del 
CESFAM  Raúl Silva Henríquez, en 
donde también tuvo problemas con 
el personal de dicho centro. 

En ese sentido, desde la institución 
afirman que se interpondrá una 
querella contra Nicolás Pinochet 
por protagonizar un grave hecho 
que puso en riesgo la integridad de 
funcionarios y de la comunidad que 
se atiende en la salud primaria de 
la comuna.

Y si bien, agregan que los hechos 
fueron denunciados a Carabineros 
por la dirección del recinto de sa-
lud, desde la policía uniformada sin 
embargo, manifestaron que el día 
de ayer, no existía ninguna orden de 
detención contra el médico. 

Al mismo tiempo, desde la Fiscalía 
Regional afirmaron que, hasta ayer, 

no habían recibido el parte con la 
denuncia efectuada a Carabineros, 
por lo que estaban a la espera de 
los antecedentes denunciados por 
estos hechos.

MÉDICO CON 7 AÑOS 
DE EXPERIENCIA

Pero, ¿quién es realmente este 
profesional? 

Nicolás Pinochet García es médico-
cirujano esteticista egresado de la 
Universidad de Chile con una am-
plia trayectoria en la zona norte del 
país, especialmente en la comuna 
de Iquique.

En su Instagram se promociona 
así: “Soy Médico Cirujano de la 
Universidad de Chile. Desde el 2017 
me desempeño en mi profesión en 
múltiples áreas y localidades del 
país, trabajando en Atención domi-
ciliaria, APS (CESFAM, SAPU, SAR), 
clínicas privadas (Consulta médica, 
Urgencias), Traslado Aeromédico, 
Faena Minera, Mutualidades, 
Telemedicina, principalmente en 
el norte del país. Pueden consul-
tar por mis servicios que incluyen 
atención médica personalizada para 
cualquier problema de salud que 
presenten ustedes o sus cercanos 
(pediatría, adultos), evaluación, 
diagnóstico y manejo de múltiples 
patologías de medicina general a 
través de telemedicina o consulta 
presencial, además de órdenes y 
revisión de exámenes, certificados, 
reposo laboral (sic)”.

Sin duda, llama la atención que 
en su perfil recalca que maneja de 
manera multidisciplinaria la salud 
mental y que se desempeñaría en 
las clínicas Integramedica y Atlas, 
de La Serena.

En sus redes sociales, antes del 
incidente, se pueden observar diver-
sos comentarios de sus pacientes 
que destacan su profesionalismo y 
atención cordial. 

Incluso algunos, tras conocer la 
situación vivida el pasado lunes, lo 
defienden, sosteniendo que mu-
chas veces son las jefaturas las 
que llevan a ese nivel de estrés a 
los funcionarios, justificando su 
accionar y recomendándole buscar 
ayuda médica por la situación actual.

VIOLENCIA EN 
RELACIONES LABORALES

Cabe recordar que el director del 
Departamento de Salud de la corpo-
ración municipal, Rodrigo Fernández 
Zumarán, relató que debido a cir-
cunstancias y situaciones lamenta-
bles de violencia en sus relaciones 
laborales con sus compañeros de 
trabajo, hace un mes, el médico 
había sido apartado del CESFAM 
Emilio Schaffhauser. 

Es por esto, agregó, “que ya no 
era un prestador de servicios para 
los dispositivos de urgencia de La 
Serena. En segundo lugar, lamen-
tamos profundamente la situación 
que vivió la directora del recinto el 
día de hoy. Este profesional de la 
salud realizó una serie de amenazas 
y además puso en riesgo la integri-
dad física de la directora”, comentó 
Fernández.

Lionel Varela Á. / La Serena

@eldia_cl

2017
Es el año en que Nicolás Pinochet 
García comenzó a desempeñarse  

como médico.
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con una deficiente gestión interna 
institucional, hoy día se encuentran 
trabados en algunos de los departa-
mentos nuestros. A partir de aquello 
vamos a generar algunos movimientos, 
vamos a fortalecer a algunas unidades, 
de tal manera que podamos darle una 
continuidad y un flujo mucho mayor a 
aquellos convenios que las municipali-
dades necesitan, porque son recursos 
frescos y proyectos esperados por los 
municipios. Por otra parte, hay algunos 
programas que nosotros como Consejo 
Regional aprobamos hace algunos 
meses y que lamentablemente tam-
poco hemos tenido una buena gestión 
institucional. Me refiero al Programa 
de Empleabilidad Regional el cual, 
hoy día se encuentra con algunos 
problemas y va a ser prioridad poder 
sacar adelante”.

ESCASEZ HÍDRICA

-¿Qué proyectos concretos va a 
agilizar en matera de escasez hídrica 
para el Limarí?

“Nosotros aprobamos hace algunos 
meses un programa para atender la 
crisis hídrica. Son 6 mil millones de 

pesos que como gobierno regional dis-
pusimos de nuestro Fondo Nacional 
de Desarrollo Regional para poder 
ir en ayuda de lo que significa la 
emergencia. Este programa está 
establecido en ocho líneas que 
atienden situaciones de carácter 
social, situaciones de carácter 
productiva y de carácter técnico. 
De tal manera de que con esos 
recursos vamos a llegar a colaborar 
con los usuarios del agua, con 
las familias que más mal lo han 
pasado en el sector rural, princi-

palmente en la provincia del Limarí 
y Choapa, sin dejar de lado Elqui. 
Pensamos que con estos recursos, 
que debemos saber destrabar en 
estos 55 días vamos a generar un 
aporte importante. También en una 

reunión que sostuve con el delegado 
presidencial Galo Luna, le solicité 
establecer un gabinete regional para 
poder levantar iniciativas de cada 
uno de los sectores, los ministerios 
presentes en la región que también 

El recién electo gobernador suplente de 
la Región de Coquimbo, el DC Wladimir 
Pleticosic Orellana, en entrevista con 
diario El Día, afirmó que no solo él, 
sino que todo el Consejo Regional, 
está empeñado en sacar adelante una 
enorme cantidad de proyectos que no 
han sido visados aún.

De paso, descartó haber participado 
en algún tipo de negociación o haber 
hecho alguna concesión para ser elegido, 
asegurando que primó la cohesión y 
la unidad.

-¿Cómo asume este período 
transitorio a cargo de la región 
y cómo pretende recomponer las 
confianzas al interior del GORE?

“Vamos a asumir este desafío, pri-
mero, con mucha transparencia, con 
mucho diálogo, con un trabajo que 
debe ser colaborativo, en donde 
podamos nuevamente recons-
tituir confianzas con los 
equipos del gobierno 
regional. La verdad, 
es que esa labor 
administrativa va 
a ser clave para 
poder generar 
una gestión pú-
blica adecua-
da para poder 
destrabar re-
cursos y poder 
llegar con in-
versión públi-
ca a los distin-
tos territorios 
de la región, por 
supuesto, coordi-
nándonos con los 
municipios, con los 
servicios públicos y 
con todos los agen-
tes que tengan inte-
rés en trabajar con 
el gobierno regional 
para poder resolver 
las necesidades de 
nuestra región”.

PRIMERAS 
MEDIDAS

-¿Cuáles son 
las medidas más 
urgentes que 
tomará?

“La primera me-
dida urgente está 
relacionada con po-

der sacar adelante una cantidad de 
convenios que no han sido 

firmados, principal-
mente con los 
municipios, en 
torno a proyec-
tos que ya han 
transitado por 
todo el proceso 
administrati-
vo, desde lo 

que significa la 
aprobación del  

CORE, las revisio-
nes de Contraloría 

y que lamentable-
mente por dis-

tintas razones, 
principal-

mente 

han levantado al gobierno regional 
en materia hídrica para que podamos 
destrabar esos recursos y podamos 
llegar de manera eficiente y oportuna 
al territorio”.

BUENA GESTIÓN

-¿Es una mochila muy grande la 
que recibe para solo dos meses que 
estará en el cargo?

“La verdad es que no. Lo importante es 
poder hacer una buena gestión y poder 
sentirse acompañado desde la gestión. 
Y es por eso que hemos generado un 
trabajo muy importante ya desde el 
día de ayer (lunes) y en continuidad 
durante los próximos días con nuestro 
Consejo Regional. Entendemos que el 
gobierno regional somos todos nosotros 
y bajo esa lógica el apoyo que va a 
tener el ejecutivo desde el CORE, nos 
va a posibilitar tener una mejor y más 
eficiente gestión. Por supuesto que 
también es importante involucrar a los 
equipos técnicos, o sea, funcionarios 
del gobierno regional, y va a ser clave 
el diálogo, la confianza, en definitiva. 
Esta mochila como tú dices, la tene-
mos que llevar todos, porque somos 
responsables de los destinos de nuestro 
gobierno regional, porque afuera hay 
una ciudadanía que está ávida, que está 
esperando que los recursos públicos se 
gasten de buena manera y que lleguen 
al territorio regional”.

-¿Esperaba hace una semana ser 
el gobernador ante la incertidumbre 
que existía por la no notificación de 
la gobernadora de su suspensión?

“La verdad es que no. Nosotros fuimos 
muy prudentes como Consejo Regional 
en esperar cuál iba a ser la resolución 
definitiva de este tema y en esto quiero 
ser enfático. Creo que esta prudencia 
nos permitió que no ganara la ansiedad, 
esperar los procesos jurídicos como 
se dieron y, en definitiva, la discusión 
respecto a quien reemplazaría a la go-
bernadora regional recién se dio en los 
últimos días de la semana anterior y en 
los primeros días de esta semana que 
fue solamente ayer (lunes). A partir de 
aquello se generaron conversaciones, 
algunas reuniones y la decisión final se 
tomó ayer (lunes) y eso, por supuesto, 
habla muy bien de entender que los 
procesos hay que respetarlos, que 
conversar de estas materias se tiene 
que hacer cuando las cosas ocurren y 
no especular cuando las cosas no han 
pasado. Y en ese contexto creo que las 
muestras de grandeza que ha tenido 
el Consejo Regional, tanto en lo previo  
como en lo posterior, porque  nosotros 
mostramos un sentido de unidad muy 

“Acá no hubo ningún acuerdo, 
ningún ofertón de última hora”

WLADIMIR PLETICOSIC ORELLANA, GOBERNADOR SUPLENTE DE LA REGIÓN DE COQUIMBO

La nueva autoridad, quien guiará los destinos de la 
región por los próximos 55 días, descartó de plano que 

hubiese alguna negociación con otros partidos para 
poder asumir, afirmando que sólo primó el interés 

de la región.
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importante en la elección de mi persona 
en el consejo extraordinario, lo que tiene 
que ver con eso. Hemos dado muestras 
de unidad más allá de las legítimas 
diferencias políticas entendiendo que  
aquí hay un solo interés, que es el 
desarrollo, el progreso y el bienestar 
de los habitantes de nuestra región”.

SIN OFERTONES

-¿Qué acuerdos o concesiones tu-
vieron que dar para que usted fuera 
elegido? Dicen que los votos no son 
gratis en estas circunstancias.

“Acá no hubo ningún acuerdo, ninguna 
negociación, ningún ofertón de última 
hora, sino que fue solamente el interés 
de la región. Es así como nosotros en 
la segunda votación estuvimos con-
versando y siempre nuestro interés 
ha sido actuar de manea unánime. 
Ayer (lunes) no lo pudimos lograr, 
porque algunos consejeros, dentro de 
las legítimas posiciones, mantuvie-
ron su imparcialidad, pero la mayoría 
entendimos, tanto desde el Partido 
Comunista hasta la Unión Demócrata 
Independiente, que era muy importante 
poder darle una imagen de cohesión, de 
unidad y de fortalecimiento a  nuestro 
gobierno regional. El garante de eso era 
el Consejo Regional y eso fue lo que 
se reflejó en la votación”.

-Democráticamente, ¿no hubie-

se sido más sano que asumiera el 
consejero más votado? Porque el 
derecho se lo ganó en las urnas, ¿no?

“La verdad es que el Consejo Regional 
es el órgano democrático representativo 
de la región y ningún consejero está por 
sobre otro. El Consejo Regional actúa 
en conjunto y uno no es más que la 
mayoría, y en ese contexto tuvimos la 
capacidad de entender que el cuerpo 
colegiado es uno, y a partir de aquello 
nosotros hemos actuado”.

RELACIÓN CON GOBERNADORA

-El lunes la gobernadora Krist 
Naranjo felicitó el proceso por el 
que Ud. fue electo en su reemplazo. 
¿Cómo toma ese gesto?

“Lo tomo con altura de miras. Creo que 
ella haya seguido este procedimiento 
administrativo también habla bien de 
la institucionalidad. Por supuesto que 
tenemos profundas diferencias, pero 
eso no quita la deferencia que ella 
ha tenido y lo saludamos de buena 
manera”.

-¿Cómo definiría la relación que ha 
tenido con la gobernadora?

“La verdad es que cada crítica que 
hecho, lo he hecho en el contexto que 
corresponde, que es en cada una de 
las sesiones ordinarias del Consejo 
Regional. No he tenido una oportunidad 
personal para decirle alguna de esas 

críticas. Creo que no es lo correcto y 
desde esa lógica la relación que he 
mantenido siempre con ella ha sido 
una relación institucional y creo que 
eso es lo que corresponde”.

-Uno de los temores de quien asu-
miera el cargo era que no lo utilice 
como plataforma electoral. ¿Qué le 
puede decir a quienes tienen estas 
dudas?

“Todo tiempo tiene su afán. Hoy día 
el tiempo del gobierno regional y de 
este gobernador suplente es sacar 
adelante a como dé lugar todas las 
iniciativas, todos los proyectos, pro-
gramas y estudios que tiene hoy día 
detenido este gobierno regional.  El 
desarrollo de la región así lo requiere 
y eso es lo que vamos a hacer. Los 
tiempos electorales vendrán después, 
eso es parte de las decisiones políticas 
de todos los sectores. Hoy día lo que 
tiene que hacer el GORE en conjunto 
con el ejecutivo y el consejo es ma-
nifestar su interés por sacar adelante 
nuestra región y ese es el propósito, 
la finalidad que nosotros vamos a 
perseguir en estos 55 días”.

-A pocas horas de haber asumido 
empezó a circular en redes sociales 
un posteo suyo del “perro matapa-
cos”. ¿Cree que es para favorecer 
a sus adversarios en la campaña 
a gobernador? ¿Amerita alguna 
disculpa a Carabineros o es un tema 

ya pasado para usted?
“La verdad es que esas polémicas 

no generan ningún interés de la región 
y de sus habitantes. Hoy día lo que 
corresponde es ponernos a trabajar. 
La verdad es que siempre va a haber 
críticas, voces disidentes, estamos 
viviendo en una democracia y la opi-
nión de la comunidad tiene que versar 
sobre lo bueno, lo malo y  lo que cada 
uno cree. En lo que respecta a mi 
persona, yo estoy muy tranquilo, hoy 
día (ayer) tuve una conversación muy 
sincera con el general de Carabineros. 
Lo que tuve que decir se lo dije de 
manera personal. A mí me gustaría 
que cualquier persona - en este caso, 
entiendo que hay un parlamentario 
que subió un tweet y quería discul-
pas públicas - tenga claro que yo no 
tengo ningún problema en recibirlo 
en mi despacho, poder conversar de 
manera privada, explicar, si es que así 
lo amerita. Porque la verdad es que 
todo tiene una historia y lo que se ha 
dicho de manera, quizás, sin mucha 
información, creo que merece, al me-
nos, ser bien entendido. El que nada 
hace nada teme y en ese contexto yo 
estoy muy tranquilo y creo que el foco 
debe ser otro. Hoy la farándula y los 
comentaristas tendrán su posición. 
Yo en lo personal seguiré trabajando 
en pos de sacar adelante a nuestra 
querida Región de Coquimbo”.
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PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Arriendo casa, 3d, 1b, Barrio 
Universitario, La Serena Cen-
tro. WhatsApp  F: +56961390080

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Coquimbo  Depto. interior, 
en t rada  independ ien te . 
990773252  F: 992955729

Peñuelas Oriente, amoblado, 
excelente ubicación, al costado 
Líder, $380.000, incluye gastos 
comunes, con estacionamien-
to.  F: +56993198709

Depto. 3 dormitorios, 2 baños, 
primera línea, 6 personas, por 
día $75.000.  F: 995642860

ARRIENDO - CABAÑA

La Serena, Las Compañías, 
baño privado, $250.000 + 
gastos básicos (luz y agua).  F: 
932014669

ARRIENDO - LOCAL

Arriendo oficina o consulta, 
central en La Serena, Cordo-
vez frente a Ripley, 1 ambiente, 
soleada, segura, incluye pieza 
de archivo más baño privado, 
$225.000, gastos comunes 
incluidos.  F: 942294850

ARRIENDO - PIEZA

Piezas amobladas, individual, 
céntrica, La Serena, gastos 
incluidos, wifi, cable, etc.  F: 
+56991828501

VENDO - CASA

Ovalle central 3 dormitorios, 
2 baños, bodega, lavandería, 
entrada 3 vehículos, valor con-
versable dueño. 138000000 CLP 
F: 986762199

Casa 100 m2, Diaguitas, Elqui, 
terreno 900 m2, frutales, 
$135.000.000.  F: 977574037

Vendo casa sector Las Compa-
ñías, 3d 1b, a pasos de Cesfam, 
banco, feria, etc., $60.000.000. 
Fono  F: +56972598705

VENDO - DEPARTAMENTO

Depto. 2 dormitorios, 1 baño, 
piso 3, estacionamiento y 
bodega, Barrio Universitario 
III, UF 2.300.  F: +56937669192 
- +56992474407

VENDO - TERRENO

Terreno 5.000 m2, sector Bella-
vista, cerca del Aeropuerto La 
Serena, factibilidad de agua y 
luz.  F: +56978191462

Parcela 9.400 m en el Valle, 15 
Km de La Serena. Lugar único 
con río, árboles, vega, pozo de 
agua todo el año, residencial 
privado, escuela, comercio, 
posta, locomoción en puerta, 
$64.700.000.  F: 927618630

Se vende terreno urgente por 
enfermedad en La Serena, con 
casa por terminar, papeles al 
día, sector 17 de Septiembre 
en $27.000.000, conversable. 
Contactarse dueña Anita María,  
F: +56974790172

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Mercedes Benz A-200 2017 
excelente estado, 143.000 Km, 
$14.500.000.  F: 997325635

VENDO - MAQUINARIA

Se vende excavadora Komatsu, 
año 2018, con martillo hidráuli-
co, 4 toneladas.  F: 997325635

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Se busca persona para trabajar 
en recepción de cabañas, por 

turnos, preferencia varón. Pre-
sentarse con C.V. en Portales 
858, Coquimbo.  

Colegio Komvux Coquimbo, 
necesita contratar Psicólogo/a 
para PIE, 40 horas. Portero/a, 
44 horas. Educadora Diferen-
cial con formación en TEA, 35 
horas. Para reemplazo por pre 
y post natal, Fonoaudiólogo/a, 
25 horas, deseable experien-
cia laboral. Interesados enviar 
Currículum a: colegiokomvux@
yahoo.es; ema.galleguillos@
colegiokomvux.cl 

GENERALES
VENDO

Leña de eucaliptus y espinos a 
domicilio. Por sacos o camio-
nadas.  F: 997748499

Vendo comedor Normando, 
6 sillas, 2 sitiales, excelente, 
$380.000.  F: 977574037

SERVICIOS

***Trabajos garantizados en 
construcción*** Techumbres. 
Pinturas. Revestimientos cerá-
micos. Pavimentos. Portones. 
Gasfitería. Remodelaciones. 
Terminaciones.  F: 996340769

SÓLO MAYORES

Belén, chilena, sureña, hermoso 
cuerpo, lugar céntrico, también 
a domicilio.  F: +56995510086

Leticia, joven, delgada, recién 
llegada, con lugar propio y a 
domicilio.  F: +56974028247

Laura ,  de lgadi ta ,  rec ién 
llegada, trato pololo, lugar 
céntrico y a domicilio.  F: 
+56974051904

Sofía, colombiana, madura, 
blanquita, bella figura, lugar 
céntrico.  F: +56937784227

Javiera 21 años, blanquita, 
nueva lugar céntrico y a 
domicilio, besos apasionados.  
F: +56940743153

Fernanda, 18 años, lugar cén-
trico, también domicilio.  F: 
+56972895190

LEGALES
Por extravío se da orden de 
no pago al Cheque N° 6502 
de Tesorería Regional de 
Coquimbo, por el monto de 
$3.315.768, al  nombre de 
Mario Pizarro Rodríguez de la 
Cuenta Corriente N° 9002120, 
del Banco Estado. 

Extravío Original de Certifi-
cado Escuela de Conductores 
Automóvil Club Chile, a nom-
bre de Edgard Luciano Fredes 
Toledo, Rut: 14.385.585-6, 
Certificado Clase A-2,  Folio 
359366, el uso indebido de 
este documento es penado 
por la Ley.

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs.     14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

HORARIO DE ATENCIÓN:

El Día Denuncias

Buenos díasQuisiera hacer una denuncia...
Buenos días, por supuesto

Publicaremos su caso,
nos podría entrega 

más antecedentes...

Cuentanos de que se trata

Desde una semana hay
un auto mal estacionado

afuera de mi casa

09:14

09:15

09:15

09:17

09:18

Agréganos al WhatsApp

+56 954636111
Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor,
fotos, audios, videos y denuncias. Envíanos, en cualquier momento

Reportero ciudadano
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CITACIÓN
"COMPAÑIA MINERA RIO SECO S.A."

JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS

 EL PRESIDENTE

De conformidad con los artículos vigésimo tercero, vigésimo cuarto y vigésimo 
sexto de los Estatutos de Compañía Minera Río Seco S.A., la Ley N° 18.046 
sobre sociedades anónimas y su reglamento, cítese a Junta Extraordinaria de 
Accionistas para el día 30 de Julio de 2024, a las 10 horas, en Avenida Ricardo 
Lyon 222, Piso 9, Providencia, Santiago, con el objeto de conocer las siguientes 
materias:

1. Examen de la situación de la Compañía.

2. Aprobar estado de gastos, balances y demás antecedentes presentados 

por la administración, para el ejercicio del año 2023.

3. Aprobación de la distribución y destino de las utilidades y dividendos.

4. Cualquier otra materia de interés social que sea de su competencia.

AVISO DE REMATE

El 3° Juzgado de Letras La Serena, ubicado en Rengifo N°240, rematará el 24 de 

julio de 2024, a las 09:30 hrs., el Departamento N° 305, tercer piso del edificio B, 

“Condominio Mistral Oriente V”, con acceso principal por calle Balada N° 2.813, La 

Serena. Se comprende el derecho de uso y goce exclusivo del estacionamiento N° 53 

primer nivel del mismo condominio. Se comprenden los derechos de dominio, uso y 

goce que le corresponden en el terreno en el que se emplaza el condominio y los demás 

bienes que se reputan comunes conforme a la Ley 19.537 y al Reglamento de                

Copropiedad. Inscrito a fojas 9.139 Nº 6.023 del Registro de Propiedad del CBR 

de La Serena del año 2021. Rol de avalúo Nº 982-215, de La Serena. Mínimo 

para la subasta $25.500.000.- Garantía: Los interesados deberán presentar vale 

vista del Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal equivalente al 10% del 

mínimo, esto es $2.550.000. Demás condiciones autos “BANCO DEL ESTADO 

con LUCAS”, Rol C-2335-2023, del tribunal citado. 

Erick Enrique Barrios Riquelme 
Secretario.

EXTRACTO
El 1º Juzgado de Letras de La Serena, ubicado en calle Rengifo Nº240, La Sere-
na, en causa Rol C-3275-2023, caratulada “SCOTIABANK CHILE con PIZARRO”, 
rematará el día 23 de julio de 2024 a las 10:00 horas, el Departamento Nº107, 
del primer piso, del edificio C, y el derecho de uso y goce exclusivo del Estacio-
namiento Nº45 del área de Estacionamientos, ambos del “Condominio Paseo 
San Carlos”, con acceso por Avenida René Schneider Nº1865, Coquimbo. El con-
dominio Paseo San Carlos, se encuentra acogido a las disposiciones del Decreto 
con Fuerza de Ley Nº2 del año 1959 y a la Ley Nº19.537, sobre Copropiedad 
Inmobiliaria y sus modificaciones posteriores, y al Reglamento de la mencio-
nada Ley. Titulo inscrito a fojas 3.522 Nº1942 en el Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces de Coquimbo, correspondiente al año 2012. Rol 
de avalúo 4051-123 Coquimbo. Mínimo para subastar $31.018.912, al contado. 
Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista bancario a la orden del 
Tribunal, por el 10% del mínimo, esto es $3.101.891. La Serena 01 de julio de 
2024. Secretario Subrogante. Alberto Codoceo Collao.

REMATE: El Primer Juzgado de Letras de La Serena, ubicado en Rengifo 
N° 240,  La Serena, rematará el día 17 de julio de 2024, a las 11:00 horas, 
el departamento N° 313, de la planta primer piso, del Edificio Tres, y el de-
recho de uso y goce exclusivo del Estacionamiento asignable N° 36, de la 
planta primer piso, ambos del Condominio Santa Teresa, con acceso por 
calle Cabo Exequiel Aroca N° 1300, de la comuna de Coquimbo.- Propiedad 
inscrita a nombre del demandado a fojas 9054 número 4293 del Registro 
de Propiedad del año 2020, del Conservador de Bienes Raíces de Coquim-
bo. Mínimo posturas 1.127,36906 Unidades de Fomento, más $240.000 por 
concepto de costas judiciales. - Para participar en la subasta, postores, ex-
cepto ejecutante, deberán rendir caución equivalente al 10% del mínimo 
fijado para la subasta mediante vale vista a la orden tribunal tomado en un 
Banco de la plaza. Precio deberá ser pagado al contado, dentro de quinto 
día hábil después del remate, mediante consignación en cuenta corriente 
tribunal. Bases y demás antecedentes, página: www.pjud.cl. Consulta de 
Causas, autos Rol C-480-2022, caratulados “Penta Vida con Jopia”. La Se-
rena 02 de julio de 2024. Secretario Subrogante.

AVISO DE REMATE
El 3° Juzgado de La Serena, ubicado en Rengifo 240, rema-
tará el 25 de Julio de 2024 a las 09:00 hrs, la propiedad 
ubicada en calle Bolzano Nº606, que corresponde al Sitio 
Nº14, del Loteo Santa Margarita del Mar III, Lote P 7-A, La 
Serena. Título de dominio se inscribió a fojas 2058 N°1514 
del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raí-
ces de La Serena, año 2014. Rol de Avalúo 4305-14, La Sere-
na. Mínimo para subastar $58.199.167, al contado. Garantía: 
Los interesados deberán presentar vale vista bancario del 
Banco Estado a la orden del Tribunal, por el 10% del míni-
mo, esto es, $5.819.917.  Demás condiciones autos caratula-
dos “SCOTIABANK CHILE con MENA”. Causa Rol C-368-2024, 
del tribunal citado. La Serena, 27-06-2024, ERICK BARRIOS 
RIQUELME. SECRETARIO (s).

EXTRACTO

2° Juzgado Civil de La Serena, Causa Rol 

V-138-2023, interdicción por demencia, sentencia 

fecha 31/01/2024, declaró interdicción por demencia 

de YOLANDA DEL CARMEN ALVAYAY HIDALGO, 

RUN 7.581.962-5, quedando privada de administración 

de sus bienes. Se designó curador general dativo a su 

hijo FÉLIX SEBASTIÁN SÁEZ ALVAYAY, RUN 

15.595.419-1, liberando de la obligación de rendir 

fianza y de extender escritura pública.

Isabel Del Carmen Cortés Ramos 
Secretario PJUD 

Once de junio de dos mil veinticuatro

EXTRACTO

Tercer Juzgado de Letras de La Serena, causa Rol N° 

V-74-2024. Por sentencia de fecha diez de junio de dos 

mil veinticuatro, don Javier Fernando Vargas Ramírez, 

cédula nacional de identidad N° 9.388.951-7, domiciliado 

en calle Las Orquídeas N° 4.283, La Florida, comuna de 

La Serena, Región Coquimbo, ha quedado privado de la 

administración de sus bienes, nombrándose curadora 

general, legítima y definitiva, a su hermana, doña Laura 

Ximena Vargas Ramírez.-La Serena, veintisiete de 

Junio de dos mil veinticuatro

ERICK BARRIOS RIQUELME 
SECRETARIO SUBROGANTE 

EXTRACTO

En causa Rol V-253-2023, caratulada “ MONDACA RIQUELME 

JUDITH DE LAS MERCEDES “ del Segundo  Juzgado de 

Letras de La Serena, se ha declarado por sentencia  firme  de 

fecha 21 de diciembre  de 2023,  la interdicción definitiva  de 

SILVIA DE LAS MERCEDES RIQUELME ALFARO, C.I. N° 

5.030.864-2, domiciliada en Enrique Campino N° 3895, 

comuna de La Serena, privándose de la libre administración de 

sus bienes y designándose como curadora definitiva  a hija, 

JUDITH DE LAS MERCEDES MONDACA RIQUELME,  

cédula de identidad  N° 8.832.955-4, domiciliada en Parcela 

N° 3-4A, Sector Los Copos, Cajón del Romero Alto, Comuna de 

La Serena.

Isabel Del Carmen Cortés Ramos
Secretario PJUD

Doce de marzo de dos mil veinticuatro.

AVISOS ECONÓMICOS EL DÍA

HORARIO DE ATENCIÓN:
Lunes a Viernes: 09:00 a 14:00 horas 

14:30 a 17:00 horas

Sábado: 09:00 a 12:30 horas, solo por correo:
economicos@eldia.la (Teletrabajo)

N°  en:
EN LECTORÍA TOTAL
PAPEL DIGITAL

IPSOS: Estudios de Lectura de Medios Escritos La Serena y Coquimbo - 2023

!!
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Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

 UF 10.07.24: $ 37.603,21 DÓLAR COMPRADOR: $929,20 DÓLAR VENDEDOR: $ 929,50 IPC JUNIO: -0,1% IPSA: -0,78%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
martes en 6.470,13 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de -0,73% y cerró en 
32.790,28 puntos. 

Innovadoras apuestas buscan reactivar 
el alicaído mercado inmobiliario 

MEDIANTE SUBSIDIOS Y CRÉDITOS HIPOTECARIOS 

Actualmente la tasa de interés bordea el 5% con un financiamiento de hasta el 80% para 
viviendas nuevas.

EL DÍA

Tanto la banca como el 
MINVU se encuentran 
empujando una serie 

de iniciativas para que 
las personas puedan 

acceder a una vivienda 
propia, ya sea mediante 
el financiamiento desde 

el Estado o través del 
sector privado, con tasas 

preferenciales.

Con el objetivo de apoyar a las familias 
a concretar el sueño de su vivienda 
propia y reactivar, de paso, el sector 
inmobiliario, BancoEstado anunció el 
despliegue de su iniciativa “Hipotecario 

Pro”, la que contiene una atractiva 
oferta hipotecaria especial.

Esto, ante un escenario de altas tasas 
de interés, en que el rubro inmobiliario 
registra un volumen importante de 
desistimientos en las promesas de 
compraventa, lo que ha impactado 
a las ventas del sector y ha dificul-
tado el acceso de las personas para 

comprar su vivienda propia. 
En ese sentido, el presidente de 

BancoEstado, Daniel Hojman, comentó 
que la iniciativa es parte del rol con-
tracíclico de la entidad bancaria, y que 
la oferta representa un gran apoyo a 
las familias del país. Además, explicó 
que se busca apoyar el desafío de 
disminuir el déficit habitacional en 
Chile, complementando y empujando 
las medidas del gobierno en apoyo de 
la reactivación económica. 

“BancoEstado siempre ha apoyado 
a las familias en la concreción del 
sueño de la casa propia y más aún, 
en un escenario donde las tasas de 
interés siguen sobre el 5%, llegando 
en algunos casos a superar el 6%”, 
complementó.

LÍMITE DEL SUBSIDIO 
LLEGARÁ A LAS 3 MIL UF

Por otro lado, los ministros de 
Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes, 
y de Hacienda, Mario Marcel, dieron 
a conocer un conjunto de medidas 
transitorias para apoyar tanto a las 

familias de sectores medios para la 
compra de viviendas nuevas termina-
das, como a las empresas del rubro de 
la construcción, para reducir el stock 
de unidades disponibles que hasta la 
fecha, no han podido ser vendidas.

Dentro de este paquete de medidas, 
destaca el aumento del precio máximo 
para adquirir viviendas terminadas 
en stock a través del Subsidio para 
Sectores Medios (DS1), desde el 
límite anterior de 2.200 UF al nuevo 
de 3.000 UF. 

Al respecto, el ministro Carlos 
Montes, explicó que “las viviendas 
han aumentado mucho su valor y 
los ingresos han subido menos que 
estos valores, hasta en cuatro veces 
más, de acuerdo con ciertos estudios. 
Entonces, lo que ocurre es que las 
familias no tienen cómo acceder 
a la vivienda, existiendo viviendas. 
Porque, según la Cámara Chilena de 
la Construcción, hay un stock de 114 
mil unidades sin venderse. Lo que se 
busca son distintas iniciativas para 
abordar este tema”, afirmó. 

Franco Riveros B. / Región de Coquimbo

@eldia_cl

DANIEL HOJMAN
PRESIDENTE DE BANCOESTADO

Siempre se ha apoyado 
a las familias en la 
concreción del sueño 
de la casa propia y más 
aún, en un escenario 
donde las tasas de 
interés siguen sobre el 
5%”
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NOMINA DE PRE-SELECCIONADOS Y LISTA DE ESPERA

 CONCURSOS PROVINCIALES Nº 1 ELQUI, N°2 LIMARÍ 
Y N°3 CHOAPA DEL SISTEMA DE INCENTIVOS PARA LA 
SUSTENTABILIDAD AGROAMBIENTAL DE LOS SUELOS 
AGROPECUARIOS TEMPORADA 2024, REGION DE COQUIMBO.

Se comunica a los(as) usuarios(as) y postulantes del Sistema de Incentivos para la Sustenta-
bilidad Agroambiental de los Suelos Agropecuarios, que los resultados de PRE-SELECCIÓN 
de los Concursos Provinciales N°1 Elqui, N°2 Limarí y N°3 Choapa, junto a la Resolución 
Exenta N°571/2024 que aprueba los criterios de reconsideración, se encontrarán disponibles 
a contar del MIERCOLES 10 DE JULIO DE 2024, en las Oficinas del SAG Región de 
Coquimbo.

Las cartas con las causales de rechazos a sus postulaciones, se encontrarán disponibles en las 
respectivas Oficinas SAG. 

Los(as) postulantes que se consideren perjudicados(as) en el proceso de preselección, podrán 
solicitar en forma escrita, dentro del plazo de 10 días corridos, contados desde la fecha de la 
publicación del hecho de haberse efectuado la preselección, la reconsideración de su situación 
ante el Director Regional del SAG, adjuntando los antecedentes que fundamenten su petición, 
quien se pronunciará sobre la reconsideración dentro de los 20 días corridos desde su interposición.

Dichos antecedentes podrán ser enviados al e-mail sirsd.coquimbo@sag.gob.cl

OFICINAS PROVINCIALES S.A.G. REGIÓN DE COQUIMBO

Oficina Elqui         Av. Juan Cisternas N°2633 / Fono (56) 2 25139775, La Serena.
Oficina Limarí         Vicuña Mackenna Nº627 / Fono (56) 2 25139775, Ovalle.
Oficina Choapa         Av. Salvador Allende Nº 522 / Fono (56) 2 25139776,  Illapel.
Dirección Regional       Pedro Pablo Muñoz Nº 200 / Fono (56) 2 25139773, La Serena.

DIRECTOR REGIONAL  S.A.G.  –  REGION DE COQUIMBO.

Estamos atendiendo de
LUNES A SABADO DE 12:00 a 21:00 horas. 

DOMINGO DE 12:00 a 18:00 horas. 

PARRILLADAS

Reservas: 512 211519

 en toda la carta
Entre las 18 y 20:30 horas

Brasil 750, la Serena

La Serena y Coquimbo se 
quedarían sin Mundial Sub 20

VALPARAÍSO, VIÑA, SANTIAGO, RANCAGUA Y TALCA SERÍAN LAS SEDES

El estadio La Portada fue uno de los recintos deportivos que recibió la visita de la personeros 
de la FIFA en abril pasado.

EL DÍA

Pese a que aún no se han 
dado a conocer de manera 

oficial, cinco serían las 
ciudades - todas de la 
zona central - las que 

albergarían el certamen 
de la categoría que el 

próximo año se disputará 
en nuestro país. 

Con sorpresa reaccionaron en los mu-
nicipios de La Serena y Coquimbo tras 
conocer que la FIFA tendría definidas 
las comunas  que albergarán la Copa 
del Mundo Sub 20 del próximo año que 
se desarrollará en Chile. 

La información, que dio a conocer 
ADN Deportes, a través de su periodista 
Danilo Díaz, establece que el campeonato 
planetario se jugará en cuatro regiones 
de la zona central con el objetivo de 
priorizar en cortos viajes terrestres en 
bus, la movilidad de las delegaciones.

Al Mundial Sub 20 del año 2025 
que Chile se adjudicó luego de quedar 
fuera de carrera de la Copa Mundial 
2030, postularon comunas de todo el 
país, siendo la conurbación La Serena-
Coquimbo, una de las más adecuadas 
por su capacidad hotelera y la cercanía 
del aeropuerto La Florida. Sin embargo, 
Díaz dijo en ADN que, “según información 
que manejamos (el Mundial) se estaría 
jugando en Valparaíso, Viña del Mar, 
Santiago, Rancagua y Talca, sólo con 
viajes en bus”, precisando que, de esta 
manera, “sería un Mundial en bus, con 
viajes cortos que no superen las 2 horas, 
con muchos centros de entrenamiento”, 
amplió el antofagastino, premio nacional 
de Periodismo Deportivo en 2009.

La información no ha sido canalizada 
a través de la Federación de Fútbol de 
Chile, como tampoco de la FIFA, por lo 
que en la conurbación siguen aferrados 
a una nueva visita que desde Zúrich 
habían anunciado para mediados de año.

Aunque los municipios de ambas co-
munas hicieron sus postulaciones por 
separado ante el organismo en Quilín, 
se entendía que por su cercanía podía 
discutir el ser subsedes de la compe-
tencia internacional.

En la municipalidad de La Serena, 

el jefe de gabinete, Juan Gallardo, se 
mostró sorprendido con esa informa-
ción, asegurando que, “hasta la fecha 
no hemos recibido ninguna respuesta. 
Quedaron de hacer una nueva visita 
inspectiva a las sedes seleccionadas, 
pero no se ha realizado en ninguna, 
de acuerdo a las conversaciones que 

tenemos con otras ciudades que están 
postulando”, afirmó en la mañana de 
ayer a El Día.

Agregó que esa nueva visita – tras la 
que se desarrolló a mediados de abril al 
estadio La Portada como a los centros 
de entrenamiento - “la anunciaron para 

mediados de año y hasta el momento 
no han venido”, insistió.

En el puerto de Coquimbo, en tanto, 
su edil, Ali Manouchehri, afirmó no estar 
al tanto de que exista una definición, 
así como tampoco se han contactado 
con alguien de la organización.  “Apenas 
nos enteramos de la posibilidad de que 
Chile fuera sede, nos contactamos con 
el ministro de Deportes, Jaime Pizarro. 
Viajamos con el exfutbolista Carlos 
Carmona, a plantear la posibilidad de que  
la conurbación Coquimbo-La Serena, 
cumple con todos los requisitos con 
estadios nuevos y complejos deportivos, 
red hotelera y ciudades espectaculares, 
para ser sede del Mundial. Hoy existe 
un análisis que se hace a través de la 
FIFA donde envía a personeros a visitar 
los recintos y ciudades. Ellos se llevaron 
una buena impresión de lo que significa 
la comuna de Coquimbo y del trabajo 
en La Serena y esperamos que tengan 
una resolución y respuesta positiva”.

El edil porteño agregó que “hasta el 
momento no hemos tenido  ningún con-
tacto, pero mientras esto se comienza a 
mover, estaremos atentos para realizar 
las gestiones pertinentes, esperando 
que nos consideren”, concluyó.

Carlos Rivera V. / La Serena

@eldia_cl
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El Team Chile oficializó ayer 
la lista de 48 deportistas 
nacionales que competirán 
en los Juegos Olímpicos 
de París 2024, evento que 
tendrá a un total de 22 de-
butantes en estas lides. 
De acuerdo a lo informado 
por el Team, la delegación nacional será la más grande de la 
historia sin deportes colectivos, superando lo realizado en Río 
2016 cuando asistieron 42 atletas.

En juegos anteriores se superó la cincuentena de atletas, no 
obstante, en ellos hubo equipos de fútbol clasificados.

El Team Chile estará representado
por 48 deportistas en París 2024

Primeros finalistas en la 
Eurocopa y Copa América

La selección de España tras su triunfo por 
2-1 ante Francia (goles de Yamal a los 21’ 
y Dani Olmo a los 25’),  se convirtió en la 
primera finalista de la Eurocopa 2024 que 
se disputa en Alemania. El encuentro por el 
título que se disputará este domingo será 
ante el ganador del encuentro que animarán 
hoy Inglaterra y Países Bajos.

Por la Copa América, en tanto, Argentina 
disputará la corona tras vencer por 2-0 a 
Canadá (goles de Julián Alvarez y Messi). 
Su rival saldrá del duelo que hoy animarán 
Uruguay y Colombia.

POLIDEPORTIVOPUBLIQUE SUS AVISOS LEGALES 
DIARIO EL DÍA – REGIÓN DE COQUIMBO 

EXTRACTOS – REMATES 
NOTIFICACIONES 
INTERDICCIONES 

POSESIÓN EFECTIVA
LA HIGUERA- LA SERENA- VICUÑA- PAIHUANO 

COQUIMBO – ANDACOLLO- OVALLE 
MONTE PATRIA – PUNITAQUI- COMBARBALÁ 
CANELA - ILLAPEL – SALAMANCA - LOS VILOS 

CONTACTO: PEDRO JAIME
FONO WHATSAPP:  984186590

CORREO: pjaime@eldia.la

En Coquimbo Unido van en 
busca de dos delanteros

PARA REFORZAR LA PLANTILLA DE CARA A LA SEGUNDA RUEDA

Benegas (a la izquierda), quien no ha tenido minutos durante el primer semestre en Colo Colo, y el “Sacha” Sáez, de Huachipato, podrían 
convertirse en atacantes de Coquimbo Unido.

EL DÍA

Al anuncio de la  
incorporación del 

mediocampista ofensivo 
argentino, Juan Vásquez, 

quien debiera llegar hoy al 
país, en la tienda porteña 

esperan reforzar el equipo 
de Fernando Díaz con dos 
nuevos atacantes, siendo 

las principales opciones 
Leandro Benegas y 

Sebastián Sáez.

Este miércoles estará arribando 
al país el futbolista argentino Juan 
Manuel Vásquez, quien se convertiría 
en el primero de los refuerzos para el 
segundo semestre de la temporada 
2024. 

El mediocampista ofensivo de 27 
años, finalizó su vínculo hace unas 
semanas con Independiente Rivadavia, 
por lo que resolverá su acercamiento 
con el pirata sin intermediarios.

Vásquez se inició en el All Boys de 
donde partió a jugar al Correcaminos 
de México, siguiendo su derrotero  
por el Deportivo Pasto de Colombia 
y Sportivo Luqueño de Paraguay. 

Tres este periplo regresó a su país  
para defender a Barracas Central  
en la temporada 2021, periodo que 
coincide con los ya jugadores de 
Coquimbo Unido, Bruno Cabrera 
y Dylan Glaby. Posteriormente se 
trasladó al Aldosivi, Almirante Brown 
e Independiente Rivadavia, antes de 
arreglar con el elenco pirata por lo que 
resta de temporada y la que viene.

En efecto, cercanos al jugador con-
firmaron que ya tiene arreglada su 
incorporación al conjunto aurinegro 
que lo espera  para subir la informa-
ción a sus redes sociales.

El mediocampista ofensivo no dis-
puta un encuentro oficial desde 
abril pasado, aunque en ese periodo 
disputó un total de 11 encuentros 
por Independiente en la liga de su 
país y apenas un compromiso por 
la Copa Argentina. 

BENEGAS DE COLO COLO

Tras la partida de Luciano Cabral, 
quien emigró al fútbol mexicano, en 
Coquimbo Unido iniciaron la búsque-
da inmediata de un volante ofensivo 
trasandino, aprovechando el cupo que 
quedó disponible para sumar un nuevo 
extranjero. Sin embargo, ayer se hizo 
oficial la habilitación de un nuevo cupo, 
luego que se supiera que el delantero, 
también argentino, Nicolás Johansen, 
lesionado en el duelo de Copa Chile 
ante Municipal Salamanca, no será 
inscrito para la segunda rueda.

Por ello, en la sede de calle Edwards, 
evalúan ir tras un nuevo atacante ex-
tranjero, más aún cuando las opciones 
de contar con el ariete trasandino de 
Huachipato, de 39 años, Sebastián 
Sáez, se han entrampado en las últimas 
horas, creciendo la posibilidad que sea 

el ariete de Colo Colo, Leandro Iván 
Benegas (35 años), argentino  nacio-
nalizado chileno, quien pueda llegar a 
vestir la aurinegra en las últimas 15 
fechas de la temporada oficial.

Y es que el mendocino estaría dis-
puesto a salir del conjunto albo debido 
a que con el actual entrenador Jorge 
Almirón, no ha tenido minutos durante 
el primer semestre. Además, el ca-
cique ya se reforzó en esa zona con 
Javier Correa, delantero proveniente 
de Estudiantes de La Plata.

De esa manera, y con la incorpora-
ción de Vásquez, en la tienda porteña 
esperan sumar otros dos atacantes 
para enfrentar la  rueda de revanchas 
en la Primera División y pelear por la 
opción del título 2024, compromisos 
que se iniciarán en el estadio Francisco 
Sánchez Rumoroso el sábado 20 de 
julio ante Ñublense, a las 12:30 horas.

Carlos Rivera V. / Coquimbo

@eldia_cl
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Puzzle Sudoku

S
O
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U

C
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N

Hay que emplear el 
razonamiento lógico 
y la observación, sin 
recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se 
debe rellenar cada una 
de las 9 cajas con series 
de 1 al 9, sin repetir nú-
meros dentro de ellas. 
Tampoco pueden repe-
tirse estos números en 
las filas y las columnas.

Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135

Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafamiliar 149

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

Horóscopo

AMOR: Sus decisiones deben 
ser siempre orientadas a 
alcanzar la felicidad. SALUD: 
Sería bueno que tratara de 
salir a despejarse un poco y 
así tranquilizar un tanto su 
mente. DINERO: No debe ba-
jar la guardia cuando se trate 
de realizar su trabajo. COLOR: 
Granate. NUMERO: 10.

AMOR: La armonía familiar 
no debe estar en juego por 
un problema que tenga entre 
usted y su pareja. Las coas 
hay que separarlas. SALUD: 
Más cuidado con el coleste-
rol. DINERO: No haga peligrar 
su trabajo por una decisión 
tomada a la rápida. COLOR: 
Rojo. NUMERO: 7.

AMOR: Nunca se debe renegar 
nada en especial en el amor, 
uno nunca sabe cuándo las 
cosas entre dos personas 
pueden cambiar. SALUD: En-
foque toda su energía para su 
recuperación. DINERO: Saque 
fuerzas para salir adelante 
en su trabajo. COLOR: Verde. 
NUMERO: 26.

AMOR: Esa persona solo ne-
cesita que usted se acerque 
más a el/ella. Si lo hace ya 
tendrá avanzado un paso. 
SALUD: Trate de ayudarse con 
una dieta más sana. DINERO: 
Sus vínculos laborales no los 
debe perder, más adelante los 
necesitará. COLOR: Marrón. 
NUMERO: 11.

AMOR: Cada día es una opor-
tunidad para amar o para 
encontrar a quien amar en 
caso de no tener a alguien a 
su lado. SALUD: Todo tiene 
una consecuencia, incluso 
los desarreglos. DINERO: Si ha 
cometido errores en el trabajo 
le recomiendo corregir las co-
sas. COLOR: Azul. NÚMERO: 5.

AMOR: Ya basta de quedarse 
solo en las palabras, debe pa-
sar a la acción para que esa 
persona vea ese cambio real 
en usted. SALUD: Ten cuidado 
con la garganta, el clima pue-
de dejar huella en su salud. DI-
NERO: No debe derrochar sin 
medir consecuencias. COLOR: 
Blanco. NÚMERO: 12.

21 de abril al 20 de mayo.

Tauro
21 de mayo al 21 de junio.

Géminis
22 de junio al 22 de julio.

Cáncer
23 de julio al 22 de agosto.

Leo
23 de agosto al 22 de sept
Virgo

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
AMOR: Lo que hay en su corazón 
y su alma no lo debe guardar, 
déjelo salir y hable con el/ella. 
SALUD: No se altere por tonte-
rías, tome mejor las cosas que 
le ocurren. DINERO: No pierda 
cuanta oportunidad se le pre-
sente ya que son tiempos donde 
no siempre se presentan. CO-
LOR: Burdeo. NUMERO: 6.

AMOR: Está cometiendo un 
grave error si es que pretende 
involucrar a una tercera per-
sona entre ustedes. SALUD: El 
trabajo también le desgasta 
por lo que es importante el 
descanso. DINERO: Cuidado 
con perder dinero en especial 
si no es suyo. COLOR: Burdeo. 
NUMERO: 7.

AMOR: No ande diciendo indi-
rectas a su pareja, si tiene al-
go que decir hágalo de frente. 
SALUD: Más cuidado con esos 
problemas de tipo respirato-
rio, cuídese por favor. DINERO: 
Las cuentas debe tenerlas al 
día o de lo contrario pueden 
complicar un poco el mes. 
COLOR: Gris. NUMERO: 8.

AMOR: Siga su rumbo y no mi-
re atrás ya que esa persona 
por si sola se dará cuenta del 
error. Usted no vuelva atrás. 
SALUD: Su organismo es fuer-
te, pero no debe abusar de el. 
DINERO: Encuentre la forma 
de salir adelante y superar 
sus problemas monetarios. 
COLOR: Gris. NUMERO: 20.

AMOR: No busque tener la 
razón siempre ya que eso le 
juega en contra a la hora de 
buscar un acuerdo. SALUD: 
Las defensas de su organis-
mo pueden estar bajar pro-
ducto del estrés. DINERO: En 
la medida que ahorre tendrá 
para más adelante. COLOR: 
Fucsia. NUMERO: 19.

AMOR: Es tiempo de analizar 
las cosas que sus cercanos 
le han dicho, tal vez no sea 
tan equivocada su opinión. 
SALUD: Llegó el momento de 
tomar cartas en el asunto 
para cuidarse más. DINERO: 
Organice lo que resta de esta 
mitad de mes. COLOR: Lila. 
NUMERO: 14.

SantoralEmergencias
COQUIMBO
A.L.A. Los Clarines 1195.
OVALLE
La Paz. Avda. La Paz 1143.

Farmacias de turno
ElíasLA SERENA

Farmacia Dr. Amigo 
Balmaceda 438
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José Manuel Galaz, Bárbara Moreno, Carola Alcayaga, Soraya Hidalgo, José 
Godoy, Genoveva Aravena, Sandra Castillo, Sergio López y José Correa.

Subteniente Carlos Medina, José Manuel Galaz, presidente RC La Serena Oriente y 
Tte. Coronel José Miguel Ramírez.

José Manuel Galaz, Erika Urtubia, Marcela Medina, Juan Agustín Gálvez, Juan 
Luis Gálvez y Francisco Quiroz.

Séptima Corrida por la 
Paz de Rotary Club 

En el sector del Faro Monumental de La Serena se reunieron los cerca de 300 
participantes en la Séptima Corrida por la Paz, organizada por los ocho clubes 
rotarios de Elqui. Familias completas y amigos disfrutaron de esta actividad 
recreativa y deportiva, con el claro mensaje de fomentar la Paz y el diálogo para 
promover la comprensión entre los pueblos y las culturas.

Presidentes de clubes rotarios: José Correa, RC Coquimbo; Carola Alcayaga,       
RC San Joaquín; José Manuel Galaz, RC La Serena Oriente; Soraya Hidalgo, RC 
Peñuelas; José Miguel Núñez, RC La Serena y Jorge Marambio, RC Valle de Elqui.
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